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蚕都くらぶ・ま～ゆという上田地域通貨モノコト交換制度は､地域で暮らすひとび
とがお互いに助け合って楽しく暮らすための制度です。 

私たちは､この地域の豊かな自然やひとびとの知恵･技術･経験･人柄を地域の宝と
考えます。その宝を活用することで､より豊かな地域と人間関係を目指しています。 

蚕都くらぶ・ま～ゆは､地域通貨を使って人と地域をつなぐシステムです。 

❖ 人と人との新しい関係が生まれます。 

❖ 自分の能力を再発見できます。 

❖ 人が活き活きすることで､地域が元気になります。 

わたしたちの願い  



 

 

は つ か い ち  

－１－ 

 

４月の4月 18日、今年初とな

る廿日市が「みんなの家」で開催

されました！開始時刻の少し前

にはみぞれ交じりの雨が降り、

足下の悪い中でしたが、20名の

皆さんにお集まりいただきまし

た！ 

陶吉さんが遅咲きの山桜を飾

り付けてくださり、華やかになっ

たみんなの家。 

司会進行は西ちゃんでした。 

☆インフォメーション 

✦4 月 25 日は飯綱山登山です (ごんべえさん)✦5 月 21 日は野辺山サイクリン

グです。(ごんべえさん)✦5 月 2 日(日)みんなの家で「ひなちゃんの図書館開放

DAY＆モアラ LIVE」を開催します。10時～16時まで(あやちゃん)✦トイレが新し

くなり使えるようになりました。かっとまんが作ってくれた手洗いの陶器が素敵で

す。(陶吉さん・西ちゃん) 

☆出店 

✦ひなちゃんのミツロウクリーム✦あやちゃんのハーブティー 

今回は久しぶりにみんなの家にたくさんの方が集まったので、「おしゃべり交流会」と題して１人ずつ自

己紹介していきました！皆さんそれぞれに思いの丈や近況など語っていただきました。 

ま～ゆネームを「ちゃん」で呼ばれたい人、逆に呼ばれたくない人、途中で改名した人などなど、様々な

お話が聞けましたよ。 

ゲストに川西の地域おこし協力隊の小幡香代子さんと川西出身の金澤みち代さんがいらして、みんな

との交流会を楽しんでいかれました。 

みんなの家は初めてというながともさんや、お花見ま～ゆ市から新加入のマキさんと陽奏
ようぞう

君の親子も

ご参加くださいました。 

久しぶりに来てくださったシゲさん、トットちゃん、ナカザワさ

んにも笑顔でお会いできて良かったです。 

最後はひなちゃんのミニ企画。今回は「手相占い」で盛り上が

りました！自分の掌を見つめては皆さん一喜一憂していました。 

ものすごい線をお持ちの方もいましたよ！今後も、ひなちゃ

んの企画に期待です!!! 

 

最後に、陶吉さんがご用意くださったイチゴ(トチオトメとアキヒメ)の苗とネギの苗を、お土産にお持ち

帰りいただき解散となりました。 

2 時間という短い時間でしたが、一年の始まりとなる気持ちの良い時間を過ごせた廿日市でした。コ

ロナ感染防止対策にご協力いただきながら、お集まりいただいた皆さん。ありがとうございました!! 

文：あやちゃん 

 



 

 

－２－ 

廿日市に参加して  №71 トットチャン  

遠いな、しかし室賀峠の向こうは私の故郷だ。この峠は戦いに勝った村上義清公が帰路の途中、衣を

松にかけ勝利の余韻にひたった場所である。心が開いた。 

みんなの家にはドーンと桜の枝が飾られ、これを囲んでの市である。なんと贅沢なことか。ようぞうちゃ

んとおばあちゃん、若者、新しいお顔も多く別の家に来た気分だ。２０数名の参加だろうか、奥にはますみ

ちゃん、目前にはリンちゃんがにこにこしている。今日の進行役は万名人の西ちゃん。皆一言ずつ思いを

語り、あやちゃんは自身のイベントに参加して出会いの不思議、行動することで道が開けた話を…陶吉

さんはある映画作りに参加して陶芸家を指導する役を受け、鶴瓶と縁ができて食事会に夫婦で招かれ

一生の思い出になった話をされた。私は飯盛山登山を孫と計画したが雨だったのでやはり野辺山にある

国立天文台に行き、初めての空中飛行体験。孫は興奮しとても喜んでくれたことを伝えた。締めはひなち

ゃんの手相占い。オレンジの差し入れもあり、ネギ苗、イチゴ苗もいただけた。又念願のトイレはスペース

広くゆったりと作られ手洗い器が陶器で作られ色合いもよく、癒される手洗いになった。こうしてすべて

に活気があり、みんなの家は確実に根付いている市でした。 

 

 

今回は「写経体験と座談会」の２本立て。 

☆インフォメーション 

・22 日(土)「WANOE マルシェ」開催します。保野にある「のうのう＆麦の笑」店舗にて。クラフト＆フ

ードのお店の他、ワークショップやリラクゼーション体験もできますよ。「のこのこーば」と「うらさとハーブ

園」も出店します。ぜひ遊びに来てね（こずえさん＆あやちゃん） 

・味噌プロジェクトへの参加申し込みと 6月 19日大豆の種まきについて。（都々平さん） 

・会報の原稿を募集中、まだ全然集まっていないのでお願いします（都々平さん） 

・30日(日)13時～みんなの家で、椎茸のコマ打ちワークショップをします！（西ちゃん） 

☆出店 

・辛口屋のお茶・西ちゃんの採りたてタケノコ・のこのこーばの木のおもちゃ、雑貨・うらさとハーブ園の

ハーブティー 
 

☆般若心経の写経 

始める前に、ごんべえさんが般若心経のお経の解説を絵本を使って分かり

やすくご説明くださいました。 

般若心経は「空（くう）」の教え。それは、 

イライラするな 

くよくよするな  

ぎすぎすするな  

おおらかに おおらかに 生きていきなさい 

という事なのだそうです。 

それを心に留め置きながら、さっそく写経開始!! 

川の流れ音と鳥のさえずりが聞こえるだけの静かな時間。

約 1 時間ほど皆さん集中して写経をし、心を穏やかにする気

持ちの良い時間を過ごしました。 
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☆座談会 

ここでは、「コロナワクチンに対して、皆さんはどんな考えを持っているかお聞きしたいです」という

なみさん
・ ・ ・ ・

の質問にみんなが答える形で、そ

れぞれの考えを語っていきました。様々な情

報が錯綜する中、ワクチンに対する考えも

皆さん様々にお持ちでした。 

今回の廿日市は、コロナ禍での不安な気持

ちを緩和するような、和やかな会となりまし

た。ご参加いただいた皆さん、ありがとうご

ざいました。 

廿日市チーム・あやちゃん。 
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廿日市で写経体験  №147 かっとまん  

念願叶い、般若心経の写経を初体験しました。 

正座が苦手で、中腰になったり、背筋を伸ばしたり、一字毎に、いや、一筆毎に身体がふらふら。一人

なら、とっくに後ろにひっくり返っていただろう。隣席のあやちゃんに申し訳なく、横目で様子をうかがっ

たら、黙々と、一心不乱に写経をしている。きれいな字は当然としても、私の半分以下の進捗状態で、も

っと集中して、丁寧に、ゆっくり写経しなければと反省した。しかし、丁寧にと思うと、筆順が解らなくなり、

イラストをなぞっている感じで、つまらない。筆運びはリズムが大切だと自分で納得し、きれいに書くこと

は諦めた。 

数行進んだところで、右手が宙に浮いた状態で疲れ、後ろの陶吉さんを見たら、

書き終えた場所に紙を置いて、手が汚れないようにして手を机に置いているではな

いか。やはり指導者は楽なことを教えず、弟子達には苦労させるつもりだなと関心。 

出来上がりは品がなく、汚く、間違いだらけで自己嫌悪に陥る。しかし、細かいこ

とを無視すると、紙全体に漢字のような模様の絵、なかなか面白いじゃないか。 

文章のまとめに写経のメリットを語ろうかと思ってたが、何も感じ無かった。騒がしい「ま～ゆ」の会合

とは思えない静けさがメリットかな。ただ、またやってみたいなと思いました。そもそも「ま～ゆ」のイベント

も積極的に参加するばかりで無く、なんとなく参加し、それが癖になることがあるが、これでいいんだよな

と一人でにんまり。 
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初めての写経  №50 都々平  

今年初の廿日市参加です。正直なところ“写経„には関心がなく家のお寺で法事の際に般若心経を読

経させられるのは無信心の私にとって心地よくないものでした。でも筆で字を書くことには興味があるの

で「やってみよう」程度で臨みました。 

このお経について、ごんべえさんの説明は坊さんから聞くより素直に耳に入りました。が、その時から

すでに私の頭の中は邪念の塊「他人よりうまく書いてやろう」「早く書いて見せよう」なんて…。カメラに収

めるため中途で席を立つのも集中心を乱します。“無我の境„に入れる訳がありません。そのためかどう

か知れませんが、とりわけ“無„の字が全くダメ、しかもやたら多いのです。“不„や“亦„の画数が少ない

字も恰好が取れなくて苦戦。“咒„なんざ呪いたくなるくらいに。 

隣の席の あやちゃんは落ち着いて一字一字しっかりと時間をかけて書いていました。｢こうでなきゃ

いけないな、俺って人生無駄に生きてきたかもしれない｣そんな反省をした写経体験でした。 



 

 

西洋占星術・ヒーリング №267くらげ(水沢） 
● タロット・自然療法・不思議いろいろ 
● ま～ゆ会員は2割引。 

さらに半額までま～ゆ払い可能です。 
● 障害や不具合をお持ちの方の介護や 

お手伝いも、ま～ゆで承ります(介護福祉士) 
上田市中央東 1－19 

連絡先:090-2755-1383 

 

街の気軽なマルチメディアショップ 

㈲ 伸和印刷    №57中澤 

● ご利用金額の 10%まで「ま～ゆ」をお使いください 

● 今、流行りの自分史を作ってみませんか? 

● 会議資料作りに便利な、製本機能付き 

高速デジタルコピー機導入しました 

上田市国分１-７-12 

℡22-7710 Fax22-7718 
－４－ 

みんなの家の使い方について 
上室賀にある「みんなの家」。これまで古民家の再生と共に、多様な交流の場作りを目指してきました。

昨年は寄付や作業にご協力いただき、くみ取り式の簡易水洗トイレも完成しました。 

これを機に、オープンハウスとしてま～ゆ内外の多くの方々にご利用いただけるよう、みんなの家運営

委員会、及び世話人会で話し合いを重ね、利用マニュアルを作成しました。トイレのくみ取り代や破損箇

所の修繕などのランニングコスト捻出のため、下記のような料金設定を提案させていただきます。質問や

ご意見などお寄せいただきたいと思います。皆さんのご理解とご協力を、どうぞよろしくお願い致します。 

2021年 5月吉日 

オープンハウス『みんなの家』への予約、 

お問い合わせ先 

みんなの家運営委員会 

080-2081-7311（小宮山） 

090-3475-0528（林) 

090-7428-6350（小林） 

 

 
オープンハウス『みんなの家』利用マニュアル（案） 

 
１、使用上の注意事項 

・駐車場（５～６台の駐車が可能）をご利用ください。 

（道端への駐車はご遠慮ください。台数が多くなる場合はご相談ください。） 

・井戸水は、沸かしてご使用ください。 

・外の囲炉裏やピザ窯を使用する場合は、炭や薪をご持参ください。 

（薪についてはご相談ください。） 

・器具や家具は元あった場所に戻してください。 

（器具が破損した場合はご連絡ください。） 

・料金は利用ノートに記入の上、入口の箱に入れてください。 

・帰る時には、掃除をして、ゴミはすべてお持ち帰りください。 

・電気の消し忘れ、火の元の確認をしてください。 
 
２、利用期間 

4月～11月末日。午前９時～午後 7時。 

（上記の期間以外の利用をご希望の方は、お問い合わせください。 

ただし、冬期中はトイレの使用はできません。） 
 
３、会場利用料（１グループにつき） 

ま～ゆ会員 半日（5時間） 300円  一日 600円 

一般 半日（5時間） 600円  一日 1200円 

暖房を使用する場合（灯油代・電気代含めて）半日 400円  一日 800円 

 



 

 

－５－ 

夕方から次々と人が集まり出店の準備をする人

や賑やかにあいさつしあう中、けんちゃんの司会

で始まりました。 

★多彩なモノ・コト交換 

＊水俣病を未来につなぐお茶・紅茶（辛口さん）＊うらさとハーブ園の

ハーブティー（あやちゃん）＊大葉ニラ、葉付きだいこんなど（ぶんちゃん）  

＊各種額縁（ごんべえさん）＊ガラス食器・省き食器（ケセラ）＊サンチェ苗

（アンジンさん）＊古本：推理小説シリーズ（殿下） 

※無料提供でも交換記録を残すためま～ゆ通帳に記入することに

しました。なかなか好評でした。 

★5月のハッピーバースデー 

西ちゃんを歌でお祝いしました。｢22日に 62歳になります｣定年退職し、いろいろ

やりたいことに挑戦しているそうです。 

ぶんちゃんからカモミールとアスパラ、スティックブロッコリーの野菜花束のプレゼ

ントがありました。 

★インフォメーション 

＊味噌 PT 参加申し込みについて＊サイクリング in 野辺山について＊5 月の廿

日市は、写経をします＊みんなの家イベント 5/30 シイタケのこま打ち＊ま～ゆ田ん

ぼの田植えまつり：6/5＊味噌用大豆蒔きについて 6/19＊会報への投稿のお願い。 

＊（ま～ゆ関連外で）ピースアクションうえだ6周年総会＆つどいについて＊塩田のマルシェについて 

★トークタイム 

〝自慢話・ちょっといい

話を２分で語ろう〟 

(けんちゃんのアイディア) 

✦誰とでも話ができる。 

✦実家にある加藤剛さん

のサイン入り色紙。✦笑顔

を褒められる。✦68 歳に

なっても現役で仕事中。

✦庭の花が自慢✦スマホ

デビューした自分を信じる

こと。✦定年後の畑仕事で自然のサイクルを学び短気を直したい。✦人の役に立つことが好き。✦小学

校時代に劇で下級生から褒められたこと。✦ボリビア人親子に耕作用畑を紹介できた。✦若いカップル

から見かけや固定観念で人を判断してはいけないと教えられた。✦戸隠神社内の企画展で自分の絵が

展示されている。✦仕事を続けてきた自分を褒めてあげたい。✦登戸研究所で実験した風船爆弾の顛

末を紹介。✦コラボで料理を褒めてくれる人が多くなった。✦映劇で３５ｍｍ映写技師が２人しかいなく

て役立ってる。✦飼い猫が癒してくれ可愛い。✦亡くなった伯父が最後まで自立した生活をして立派と

思った。✦自分の思想は圧倒的少数者だが熱烈なフアンもいる。等々 

人は十人十色と言います。自慢することなんてないという人でも話の切り口が多様です。ライブの醍

醐味は参加した人しか味わえないものですね～～。だからライブ！！？また企画しての声も…。 

◆新入会員紹介 

小林万洋(かずひろ)さん。上田市古里にお住まいです。うらさとハーブ園であやちゃ

ん、けんちゃんからま～ゆを紹介され今回、初めてま～ゆ市に参加され、早速入会され

ました。 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

コロナ禍で様々な制約があり、我慢を余儀なくさせられています。今後は、益々相互

に助け合うことが必要になってくると思われます。情報を共有しながら、やりたいこと、必要だと思うこと

を委縮することなく知恵を絞って進めていきたいです。みなさん、ご協力をどうぞよろしくお願いします。 

世話人会 安井啓子（ケセラ） 
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映 画 制作顛末記 Part4 ケセラ  

映画づくりの体制整う 

8 月末の岡山での打ち合わせで、小川孝雄さん

にプロデューサーを、進功一さんに編集を引き受

けてくださることになり映画制作の目途が立って

来ました。 

当初想定していた「蚕都くらぶ・ま～ゆのあゆみ」

を追った簡単な動画制作から本格的なドキュメン

タリー映画へと予想を超えて大きく飛躍しました。 

総合企画・プロデューサーは小川孝雄さん、監

督・構成・脚本、撮影は孟さん、編集は進功一さ

ん、音楽作曲は青木宏展さん、コンセプト立案、

技術支援は千葉大学デザイン文化計画研究室の

植田教授のご協力も得て、高橋真央ちゃんたち映

画制作チームのメンバーが担当することになりま

した。こうして一歩一歩つながりを積み上げる中

で映画づくりの体制が整ってきました。これらは

孟さんの熱意と人のつながりのお蔭で、まさに孟

さんの人徳です。 

ま～ゆドキュメンタリー制作委員会発足 

もたもたしながら進めていたま～ゆでも、やっと 9

月中旬にま～ゆドキュメンタリー制作委員会として

正式に映画づくりのプロジェクトをスタートさせるこ

とができました。第 1 回の制作委員会には、孟さん

も参加して研究の集大成としての位置づけも含め

て映画制作にかける想いなど構想を熱く語っても

らいました。ま～ゆとしては、映画づくりを考えた背

景や制作を通して多様な人たちとの協働の場をつ

くる事などについて話しました。 

 

ま～ゆプロジェクトメンバー揃う 

プロジェクトメンバーは、ごんべえさん、かっとまん、

ヒデさん、都々平さん、ミーすけさん、殿下、にゃん

こ先生、シンコちゃん、パレちゃん、けんちゃん、あや

ちゃんと 12 人の心強いメンバーです。それぞれが

映画づくりへの率直な思いを出しました。映画に期

待する半面、一抹の戸惑いがあるのも正直なとこ

ろです。しかし不安はあっても、止めたらという人

がいないのがま～ゆの凄い所。何とかしようという

人たちの気持ちに背中を押されます。 

映画づくりは、海のものとも山の物ともわからない

けど、だからこそおもしろいし挑戦の甲斐があると

いうものです。とは言っても本格的な映画作りにな

ってきたので、腰を据えて取り組まなければなりま

せん。 

手間はかかりますが、話し合いを積み上げることが

お互いの気持ちや考えを共有する場としてとても

貴重だと感じました。 

映画づくりの費用はどうする？ （次号につづく） 

 

 

 

№７６ ぶんちゃん 

今年もいくつもの旬の食べ物に出会いました。 

まず､ふきのとう家の畑にある。蕗
ふき

味噌、天ぷら､

夫が種から蒔いた春ダイコンで食す。次にウドこ

れも畑にある。酢味噌和え、天ぷら。 

食する､と言う行為は不思議だ。山菜などわざ

わざたべなくても人は生きられる。山のエッセン

スを取りこむことが体と精神に必要不可欠な人が

いるだろうとある本に書いてありました。私もその

一人だろうか。タラの芽のてんぷら、にらの薄焼き、

たくさんとった蕨
わらび

、あく抜きをして、何軒も配りま

した。きぬさやが、毎日たくさん採れ、近所の方に

おすそ分けしたら破竹の大きなタケノコ 5 本のお

返しがありました。煮物と、たけのこご飯ように作

ります。 

また夫は、イチゴをたくさん採ってきてジャムに

しました。明日はタマネギの収穫をします。 

レタスもアスパラも毎日収穫しどのように料理

するかちょっと面倒ですが、贅沢な悩みでしょうか。 



 

 

－７－ 

仕事が急に休みになったので急遽、参加させていた

だきました。 

ごんべえさん地元の山城跡です。秋和の人しか知らないだろう山道を、（それでも車も通れる）。 

のんびり、ゆっくり話しながら 40 分ほど歩きヘリポートに到着しました。そこは昔中電が高圧線を敷設するのに  

ヘリコプターを発着させた場所です。木々の陰から雄大な兎峰がどんと見えました。 

ここから山の中に入っていきます。今までと違い、坂道で石ころの道が続き登山の気分満点、でも苦労だった人

もいたようです。ホトトギスのトッキョキョカキョクのさえずりも聞こえます。 

４つの曲輪があり 2 の曲輪跡の看板を前にごんべえさんから江戸時代の郡絵図には赤羽兵

部の城であったなどの説明を受けました。虎口状の曲輪には窪みがあり｢井戸か雨水をためる

水の手かもしれないと考えるが、松の倒木の跡ではないかという専門家の意見である｣という面

白いお話もお聞きしました。 

急な坂道を下って甲の城

と呼ばれる岩山に登って３の

曲輪の跡で、お昼を食べま

した。登った道とは違うそれ

こそ急坂の山道を帰りまし

た。山桜の花吹雪が最高で

した。 
 
最近は仕事の都合上ど

こへも出かけられず職場と自宅と週に数回のスーパーの往復。 

久しぶりにま～ゆの仲間とゆっくり話すことができて、ま～ゆの仲間

の「ありがたさ」が心にしみました。 №231どんちゃん  

 

令和 3 年度 秋和 ま～ゆ田んぼの田植祭 

ごんべえ米万歳！ 

6月 5日、前の日の大雨が嘘のよ

うにからりと晴れあがり、絶好の田植

え日和になりました。今年はフレッシ

ュなメンバーが参加してくれました。

丸山ファミリーの 5 年生のはなちゃ

ん、長大のつばめ君とチャックさん

の総勢 16名の賑やかな田植でした。

主力メンバーが高齢にもかかわらず

頑張ってくれて、2時間程で３００坪を綺麗に植え終えました。 

昨年は、改良品種のごんべえ米の先祖返りと思われる赤米が大量に発生し、収量にも影響がありました。  

今年は種籾を峰ちゃんに分けてもらい苗の段階での混入は考えられませんが、田んぼに散らばった種籾からの発芽

がちょっと心配です。対策で、代を２回掻いてみましたがどうでしょうか。発生したら、田の草取りのお助けを発信し

ますので、その時はよろしくお願いします。 

２０１６年、すみじいが「わしの堆肥を３年

続けたら絶対美味い米にして見せる」との力

強い言葉を信じ、愚直に大粒のごんべえ米

の有機、疎植一本植えに挑戦して５年目、

昨年の食味検査で８０点以上がＡランクの

ところ８６点と言う高い評価が出ました。更

に、流したみんなの汗が、思い入れとなって

美味しくなって行くのです。   №2 ごんべえ 



 

 

－８－ 

 

№268 びーちゃんこと 丸山博子 さん 
 

び～ちゃんは東京生まれです 

び～ちゃんは東京台東区の竜泉という、上野に

も浅草にも歩いて行

ける、下町で生まれ

育ちました。 

ニックネームの由

来ははっきり分かりま

せんが、家族からベ

ビーちゃん…びーちゃ

んと呼ばれていたよ

うで、ニックネームはびーちやんと付けました。松

本出身のご主人と知り合い結婚し仕事の関係で

上田に来ました。 

青木村に家を建てる 

古里に７年住み、青木村に土地を買って、家を

建てて、１０年になります。 

上の子の出産は市の産院でした。その時知り

合ったお母さんたちと、産院つながりで付き合い

が始まりました。 

おひさまクラブ 

子供の幼稚園を選ぶとき、そのお母さんたちに

紹介され遊びに行くようになり、当時は無認可の

園だった「おひさまクラブ」に決めました。その頃

のお母さんとは今でも仲良く、頼れる人たちだと

信頼しています。 

いろいろ違っても個を大切にしてくれる大切な

人たちです。 

ま～ゆに入会した頃は、ま～ゆ市に出たことも

ありました。下の子のはなちゃんがまだ幼く、じっ

くり座っていられなくなり、足が遠のきました。 

ま～ゆ味噌作り 

朝と夕に味噌汁を飲みます。おいしい味噌なの

で家族に喜ばれていて、なくてはならないもので

す。それで、ま～ゆ味噌作りには毎回参加してい

ます。豆の種まきや草取りの時はお父さんから子

供まで 4人出ています。お兄ちゃんは高校生にな

ったので、最近は畑に行きません。 

はなちゃんはカエルや虫が大好きで、ま～ゆの

映画「もうひとつの明日へ」でもカマキリと遊んで

いる姿がありました。 

コロナウイルスワクチン 

ワクチンは積極的には受けるつもりはないそう

です。 

おひさまクラブの講演会で母里(もり)啓子(ひろこ)

さんの予防接種の話を聞いたことがありました。

予防接種をして万が一死亡する様なことがあれ

ば親の責任になると怖さを感じるといいます。母

里啓子さんの「インフルエンザワクチンは打たない

で」という本も読みました。 

去年１２月にコロナウイルスが青木小で集団発

生しました。クラス全員が PCR検査を受け、2週

間の休校となりましたが、今はみんな無事に登校

しています。 

読むことが好き 

びーちゃんは本が好きです。たまに、夕食の片

づけが済んで、子供たちが寝てから、お風呂にゆ

っくりつかり、本を読むこともあります。「最長は 2

時間でしたよ」と話されました。 

私がま～ゆ市で交換したジャンルの違う本も 4

冊ほど持っていってくれました。 

会報も楽しみに読んでいます。にゃんこ先生の

「動物たちの声になりたい」も読まずにはいられな

いと、しっかり読んでいるそうです。 

田植え 

ま～ゆな人のインタビューで、ごんべえ田んぼ

の田植えがありますと、お伝えすると、はなちゃん

が学校で田植えをしたことを聞きしました。なにか

興味がありそうな感じでしたが、なんとその翌日

に田んぼに来てはなちゃんは田植えをしました。

途中でお父さんが迎えに来たのですが、おしまい

までやりたいと、頑張ってやり遂げました。新しい

人が加わってとっても良かったです。 

これからもいろいろなま～ゆの行事に皆で参

加してくださいね。 

ミーすけ 記 

 

 

甲田はきもの店      №39 甲田 
● ご利用金額の 10％まで｢ま～ゆ｣をお使い下さい 

● 靴、草履、下駄などの修理は20％まで使えます 

上田市中央4-6-24 

℡22-1272 



 

 

妄想？暴走？  №441 そだっち  

今回のテーマ、妄想といえば僕は好きなドラ

マや映画を観ると感情移入してしまい、登場人

物になりきり、あれこれ妄想してしまいます。 

大好きな刑事や探偵等は自分にはなれない

職業だし、もし自分だったらあそこから調べた

り行動するだろうな～といろいろとなりきって

妄想し考えたりします。 

恋愛ドラマなんかは好きな女優さんの相手

役になりきるので、ちょっとサイコパスっぽい～

と友達に言われたりするけど(笑)、キザな台詞

やデートプラン考えたりけっこう楽しかったりし

ます。 

先日、電撃発表された新垣結衣さんと星野

源さんの結婚は二人が共演したドラマ『逃げる

は恥だが役に立つ』を毎週観ていたので、ガッ

キーロスになりましたが、星野源さんの気分で

妄想するとダメージも軽減したかな？と思いま

す(笑) 

僕自身は妄想するしかないけど、俳優さん

はいろんな役で違う自分になれるので、ある意

味究極の妄想だなぁと羨ましく思います！ 

妄想、夢想 、見果てぬ夢？  №137 にゃんこ先生  

キング牧師の夢見た世界はまだ実現されていなくて、３歩進んでは２歩下がり、に思える時

もあるけれど、でも間違いなく実現の日は近付いています。私の夢が実現する日も必ずきま

す。 

それは、すべての屠畜場が閉鎖され、あらゆる動物実験が廃止される日で

す。肉食や動物実験が過去の野蛮な風習として、小学校の歴史の授業で教え

られるようになります。 

動物園や水族館にも生きている動物はもはやいません。そのかわりに、ヴァ

ーチャル体験で動物の生態やすばらしさを学べます。 

それと前後するように、人間の利己的欲望のすべてが愛にとってかわられる日が来ます。 

戦争と差別と貧困がない世界が誕生する日です。 

妄想？ 夢物語？ いいえ、夢は実現への第一歩です。 

 

作詞  №436 けんちゃん  

今回のテーマ｢空想、妄想｣で何かないか

な？と、懸命に考えましたが思いあたりませ

ん… 

性格的なものだと思いますが、常に何か

を考えていて、空想や妄想に使う時間が無

いんです… 

いや、あった！ありました！ 

それは｢作詞｣です！作詞の時は想像し

ていました！ 
 

｢にゃーにゃーにゃー｣と

いう曲は、ネコの気持ち。 

｢離郷｣という曲は、嫁ぐ

娘の気持ち。 

｢因小失大｣という曲は、

大金持ちの気持ち。 

という感じで意外と想像していましたね。 

逆に、実体験は歌詞にできないです。 

だって、こっぱずかしいから(笑) 

－９－ 

ま～ゆ会員にききました。 

〝妄 想〟〝空 想〟〝夢 想〟  
を語ってください 

 

 

 



 

 

妄想  №55 ミーすけ  

私の妄想はうちの周りに

網を張り巡らせて、鶏を放し

飼いすることです。全体で 

２００坪もある土地ですか

ら、使われていない場所が

たくさんあります。 

ケージに閉じ込められて卵を産む鶏は本当に

かわいそうです。コッコ、コッコと駆けまわり、えさ

をついばむ姿にあこがれます。私の５歳ころの実

家では庭で放し飼いしていました。夜になると鶏

小屋へ入れますが、昼間は放し飼いで、露地の中

で遊んでいました。卵をあちらこちらに産むので、

探して歩くのが楽しみでした。 

あるとき鶏のことを都々平に話したことがありま

したがすぐ却下されました。鶏が敷地から飛び出

さないための高い塀をどうやって作るとか猫やタ

ヌキに襲われるとか。 

いま、かっこうさんのお宅で放し飼いの鶏を飼

っているようです。息子さんがインターネットで検

索しながら餌や飼い方を研究しているとお聞きし

ました。どんな飼い方をしているのか是非見せて

もらいたいと思っています。 
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ピースウイルス   №50 都々平  

〝今だけ金だけ自分だけ〟をがらりと変え

る方策はないものだろうか？と考えたときに妄

想が浮かびました。 

感染力の強い〝ピースウイルス〟が世界中

に感染を広げて、コロナウイルスを駆逐する。 

このウイルスの特徴は｢金欲・支配欲｣の心

に侵入して無欲に変えさせてしまうことで、欲

深い人を狙い撃ちする能力に長けているので

す。これに感染すると、まず頭がボーっとして

熱にうなされ、数日後熱が冷めるまでは特効

薬はなく集中治療室に入るほどの重症には陥

りません。回復すればもと通りに生活できま

す。しかし、金もうけばかりの経営者は意欲を

失い、政治家の多くはボランティア活動に関心

を示して議員バッヂを外してしまいます。 

｢戦争なんかばかばかしくてやってられな

い｣国が増えて、日本の憲法に学んだ新憲法

に続々改正されるのです。国境紛争も民族抗

争も消えて、経済格差は死語になって…いい

ことずくめです。 

いくら感染力が強くてもこ

のウイルスは(当然のことな

がら)抗体を持っている人に

は罹りません。意欲を低下さ

せてしまうことはないので、

皆さんはご安心ください。 

 

129号はのテーマは  
〝おみやげ〟です。 

❍お勧めの名物はこれ 

❍買って(もらって)よかったおみやげ 

❍買わなきゃよかったおみやげ 

具体的にその理由を添えて一言を 

－10－ 

  

歯ブラシをください №204かっこう(古川) 

● ホテルや旅館でサービスの 

歯ブラシ・石鹸・タオルをください 

●  1点につき  1ま～ゆお払いします 

上田市十人 74-17 

080-3417-3234 
ka3716jp@gmail.com 
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Ｂ
細
胞
と
い
う
リ
ン
パ
球
で
、
骨
髄
で
作
ら
れ
る 

八 

何
万
と
あ
る
外
敵
を
認
識
す
る
な
ん
て
凄
い 

先
生 

何
億
年
と
い
う
年
月
の
あ
い
だ
に
そ
う
い
う
能
力
が
進
化
し
た
。
し
か
し
、
ウ
イ
ル

ス
だ
っ
て
そ
の
防
御
を
破
る
能
力
を
持
つ
よ
う
に
進
化
し
た 

八 

そ
れ
で
そ
れ
ら
の
細
胞
は
ど
ん
な
働
き
を
す
る
の
か
ネ 

先
生 

ま
ず
、
好
中
球
や
樹
状
細
胞
が
ウ
イ
ル
ス
を
取
り
込
み
消
化
す
る
。
そ
う
し
て
樹

状
細
胞
が
ウ
イ
ル
ス
の
特
徴
を
Ｔ
細
胞
や
Ｂ
細
胞
に
教
え
る 

八 

な
る
ほ
ど
細
胞
が
お
互
い
に
協
力
す
る
の
か 

先
生 

樹
状
細
胞
は
有
害
ウ
イ
ル
ス
の
特
徴
を
示
し
な
が
ら
リ
ン
パ
節
に
移
動
し
て
、
Ｔ

細
胞
に
そ
の
特
徴
を
教
え
る
。
Ｔ
細
胞
は
血
管
を
巡
回
し
て
い
る
が
、
リ
ン
パ
節

に
入
っ
て
自
分
が
必
要
と
す
る
情
報
を
も
っ
た
樹
状
細
胞
に
で
あ
う
と
、
自
分
で

増
殖
を
し
、
そ
の
情
報
を
記
憶
す
る
。
こ
れ
が
適
応
免
疫
と
い
わ
れ
る
免
疫
の
始

ま
り
と
な
る 

八 

ホ
ウ
、
適
応
免
疫
ネ 

先
生 

一
方
、
Ｔ
細
胞
や
Ｂ
細
胞
は
ウ
イ
ル
ス
の
特
徴
の
情
報
を
得
て
免
疫
グ
ロ
ブ
リ
ン

と
い
う
抗
体
を
つ
く
り
、
ウ
イ
ル
ス
の
毒
性
を
弱
め
る
。
同
時
に
そ
の
ウ
イ
ル
ス
の

特
徴
を
記
憶
す
る
。
こ
れ
を
免
疫
記
憶
と
い
う 

八 

免
疫
記
憶
ネ 

先
生 

こ
う
し
て
、
同
じ
ウ
イ
ル
ス
が
次
に
侵
入
し
て
き
た
と
き
に
、
記
憶
し
た
情
報
を

も
と
に
素
早
く
対
応
で
き
る 

八 

凄
い
能
力
だ 

先
生 

そ
の
た
め
に
、
予
想
さ
れ
る
ウ
イ
ル
ス
、
た
と
え
ば
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
の
Ｒ
Ｎ
Ａ
を

あ
ら
か
じ
め
人
の
体
に
注
射
し
て
ウ
イ
ル
ス
に
対
抗
す
る
Ｂ
細
胞
や
Ｔ
細
胞
を
増

や
し
て
お
く
。
こ
れ
が
ワ
ク
チ
ン
だ
。
そ
う
す
る
と
、
本
物
の
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
が
入

っ
て
き
た
と
き
に
素
早
く
対
応
で
き
る
。 

八 

と
い
う
こ
と
は
、
ワ
ク
チ
ン
自
身
は
ウ
イ
ル
ス
を
除
去
す
る
治
療
薬

で
は
な
い
？ 

先
生 

そ
う
だ
。
ワ
ク
チ
ン
は
人
の
体
内
で
ウ
イ
ル
ス
と
戦
う
細
胞
を
増

や
す
き
っ
か
け
を
つ
く
る 

八 
結
局
ウ
イ
ル
ス
を
制
御
す
る
細
胞
を
つ
く
る
の
は
人
の
体
だ
と
い

う
こ
と
か 

先
生 

そ
の
た
め
普
段
か
ら
免
疫
力
を
高
め
る
生
活
を
し
な
け
れ
ば
な

ら
な
い 

八 

な
る
ほ
ど
、
胸
に
お
ち
た 
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  №130 建築よろず屋のヒデさん  

1987年 2月 26日（木）に、スイスのダボスを

発ち、オーストリアのインスブルックを経て、翌 27

日にウィーンに到着した。3 月 1 日（日）には、ウィ

ーン芸術革新運動（1897 年～20 世紀初頭）の

代表作であるカールスプラッツ（Karlsplatz）旧

駅舎と、その西方約 300m にあるゼツェッシオン

館（分離派会館）を見学した。 
 

カールスプラッツ旧駅舎を設計したのは、ウィ

ーン・ゼツェッシオン（分離派）の中心人物のひと

りオットー・ワーグナー（1841～1918 年）で、「芸

術は必要にのみ従う」と主張した。機能性・合理

性を重視する近代建築の先駆けだ。旧駅舎は

1899年に建てられたが、1976年に地下鉄4号

線が開業し、解体されそうになった。しかし、保存

を望む市民の声により残され、ワーグナーに関す

る資料を展示する博物館とカフェとして再生され

た。余談だが、ウィンナ・コーヒーは「ウィーン風の

コーヒー」の意味で、日本で飲むホイップクリーム

を浮かべたコーヒーをささないことをこのとき知っ

た。 

▲カールスプラッツ旧駅舎 
 
ウィーン・ゼツェッシオンは、19 世紀の歴史絵

画や伝統芸術からの分離をめざした絵画、彫刻、

工芸、建築などの芸術家の運動で、1897 年に画

家グスタフ・クリムト（1862～1918 年）やワーグ

ナーを中心に結成された。翌1898年に専用の展

示施設、ゼツェッシオン館がワーグナーの弟子で

あるヨゼフ・マリア・オルブリッヒ（1867～1908

年）の設計で建てられた。入口上部には「時代に

は芸術を、芸術には自由を」の理念が掲げられて

いる。金色に輝くドームは、月桂樹の葉をモティー

フとした透かし彫りで、市民からは「金のキャベツ」

と呼ばれたようだが、私には「金の葱坊主」の方が

ぴったりくる。 

▲ゼツェッシオン館（分離派会館） 

ゼツェッシオン館の地下ホールには、クリムトの

『ベートーヴェン・フリーズ』が展示されている。

1901 年に作曲家ベートーヴェン（1770～1827

年）に関する展示会のために描かれたものだ。長

さ34ｍ×高さ2ｍの作品は、「幸福への憧れ」「敵

対する勢力」「歓喜の歌」の 3 つのテーマで構成

されている。クリムトのファンはこれを観たいがた

めにウィーンを訪れるという。 

（つづく） 

 

 

 
 

ちょっといい話！    №436 けんちゃん 

免許を取りたての頃の話。 

車でピザの配達をしていた時、初心者にありが

ちなのですが、｢せんげ｣つまり側溝にタイヤを落

としてしまいました。まさに立ち往生していると、

通りがかりの男性が気づいて、すぐに助けてくれ

ました！ 

私が｢お礼をしたいのでお名前を‥｣と言うと、

その男性は、｢お礼なんていいよ！その代わり、

いつか、君が困っている人を見かけけたら、今日

の僕みたいに助けてあげてね。｣と言って、名乗ら

ず去っていきました。 

その時、｢こんな大人になりたい！｣と思ったと

同時に、｢負けた‥｣とも思いました。 

あれから 30 年近くが経ちましたが、その人の

言葉が忘れられません。 



 

 

－13－ 

 

 

『茶色の朝』要約版 №130 建築よろず屋のヒデさん 

ジャーナリストの堀潤氏は「民主主義の反意語は沈黙」と記しました。デジタル庁が設置され、

「デジタル監視法」が施行されれば、中国のように国民が点数化されて、国におかしいと声を上げ

る者は点数が低く、反対に沈黙するものは点数が高く、国民が選別される社会になります。そんな

社会に息苦しさを感じたときには、もう手遅れです。『茶色の朝』は世界の人に読んでもらうために、

著者のフランク・パブロフ氏が著作権を放棄した作品です。全文は絵本やインターネットで読むこ

とができます。時間がない方のために要約版を作りましたので、ご一読ください。 
 
ある日、私は、友人シャルリーが飼い犬を安楽

死させたという話を聞いた。その理由は、ただ毛

色が茶色でなかったから。政府が、茶色以外のペ

ットは飼わないことを奨励する声明を発表したば

かり。私は、自分が飼っていた白黒の猫をすでに

安楽死させた後だったが、シャルリーが飼い犬を

安楽死させたことに胸が痛んだ。しかし、それほど

時間が経たないうちに痛みを忘れた。 
 
しばらくして、今度は『街の日報』が発行されな

くなった。シャルリーはびっくりした。何故なら、シ

ャルリーが毎朝読んでいる新聞だったから。『街

の日報』は、茶色以外のペットを排除する政策を

批判していた。 
 
新聞の次は図書館の本。『街の日報』と同じグ

ループの出版社の本は図書館から消えた。本に

出てくる犬や猫といった単語に「茶色の」という形

容詞が付いていないという理由で。私たちは言葉

や文章に「茶色の」と付け加えるのが習慣になっ

た。そして、言葉や文章を「茶色」にすることをそ

んなに奇妙には感じなくなった。 
 
シャルリーは新しく茶色の

犬を、私も新しく茶色の猫を

飼いはじめた。街の常識に

従ってさえいれば、安心して

暮らせ、茶色の安全というの

も悪くはないもんだと思うよ

うになった。 
 
私はビールを片手にシャ

ルリーの所へ遊びに行った。

ところが、シャルリーのアパートのドアは粉々に吹

き飛ばされていて、茶色の自警団が踊り場で交

通整理をしていた。私は上の階に行くふりをして、

エレベーターで下へ降りた。下では、人々がひそ

ひそ声で話していた。 

「だけど彼の犬は茶色だったろ」 

「ああ、けれども、彼が前に飼っていたのは、茶

色ではなく黒の犬だったそうだ」 

「前に？」 

「ああ、前にだよ。今では茶色以外のペットを飼

っていたことも犯罪なんだ」 

以前に茶色以外のペットを飼ったことがある事

が犯罪なら、私も同罪だ。アパートのみんなは、私

が白黒の猫を飼っていたことを知っている。ラジ

オからは、「不適切な犬あるいは猫の飼育は、そ

れがいかなる時期のものであれ、犯罪です。不適

切な犬あるいは猫を飼育したことがなくとも、親

族がそのような犬あるいは猫を一度でも飼育し

たことがある場合には、その者も同罪と見なされ

ます」とニュースが流れた。 
 
私は茶色の猫を飼ってさえいればずっと静か

に暮らしいてられると思っていた。 

私は「茶色」に「ノー」と言うべきだった。もっと

抵抗すべきだった。 

誰かがドアを叩いている。 

明け方のこんな早い時間に。 

「そんなにドアを強く叩くのはやめてくれ」 

 

俳 

句 
 

四
月
の
句 

桜
散
り
お
尻
で
下
る
山
城
や 

五
月
の
句 

い
い
日
だ
と
繰
り
返
す
義
母
山
滴
る  

 

№
130

ヒ
デ
さ
ん 

梅
雨
寒
や
花
の
あ
や
め
の
寡
黙
か
な 

コ
ロ
ナ
禍
や
い
ぬ
の
ふ
ぐ
り
花
咲
け
る 

※
右
の
二
句
は
編
集
者
の
不
注
意
で
作
者
名
が
不
明
で
す
。
伏
し
て

お
詫
び
申
し
上
げ
ま
す 
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動物のいのち❷ №50 都々平 

私の家に縁付いた猫が遂にネズミを捕りました。

クルミを落花生を、大豆も、果ては植木鉢の花ま

で食らいつく憎っくきネズミです。数年前から6～

7 匹棲みついて捕獲粘着板でほぼ退治したので

したが、大変賢い 1 匹(らしい)はどんな手法でも

すり抜けてしまうから「猫に頼るしかない」との  

一念で 1年待ってきました。 

ネズミの顔かたちは飼ってやりたいくらいに可

愛いらしいものです。天敵の猫の犠牲になったの

だから仕方ないことかなと思う反面、可哀そうな

気持ちもするのでした。 

動物の世界の“食物連鎖„は常に弱肉強食で

｢食われる役目｣を誰かが担うので、南氷洋のオ

キアミなんかクジラの餌のために生まれてきたよ

うなもの。神様ってなんという残酷な仕打ちを！

と思いませんか？ また、ある“種„が繁殖した場

合は共倒れとなって絶滅の恐れすらあります。そ

れを捕食する動物が間引く役割を担うという、自

然界の絶妙なバランスが働くことによって、“種„

は保存されていくと私は認識しています。 

こう考えると｢人間はどの位置に？｣の疑問が

浮かびあがります。これは次号で。 

 

命の授業  №232 民ちゃんこと田玉民子 

ずいぶん前のことですが…朝のＮＨＫのテレビ

で〝命の大切さ〟を子供たちに伝えている先生

のことをやっていました。ある中学校の保健の先

生のことです。 

乳がんで治療していて良くなり復帰しました。

そしてその学校での子供たちの何気なく使ってい

る言葉の中に｢馬鹿｣、｢死ね｣、｢くたばれ｣、｢殺す

ぞ｣、｢くせえ｣、｢やっちまえ｣、などなど今まで聞き

流した言葉に大変ショックを受けた。自分がガン

を宣告され死を覚悟した身にとってとても耐えが

たい言葉の響きであった。その時から命の大切さ

を伝えなければ、と総合学習で〝命の授業〟を

はじめたといいます。自分の体験を話して、言葉

がどれほど人を傷つけるものか、そして人の話を

聞いたり、読んだりしただけでは伝わらないもの

があると。実際に脳性麻痺の子供を学校に呼ん

で足で筆を持ち字を書く姿を見せたり、ハンセン

病の施設を訪れ、その人たちの話を聞かせてい

ました。 

中学生はよく泣いたり、笑ったり、ゴムまりのよ

うに弾む不安定さがある。傷のつきやすい、それ

だけに素直に受け入れてくれる。と一心に授業に

取り組んでいました。 

その先生がまたガンが再発して治療を受けるこ

とになりました。その苦しい中で学校に戻るか迷

っているとき、卒業を前にした子供たちが見舞い

に来てくれました。そしてぜひ学校に戻って後輩

に先生の言葉を伝えていってほしいと言われ、ま

た戻ることを約束する。 

その時の励ましの手紙の中に、｢１日を悔いなく

精一杯生きろ、と先生は言うけれど明日死ぬかも

しれないと思いながら、今日を生きるのは難しい｣

｢ハンセン病の差別の中で堂々と立ち向かい生き

ている人たちの心の強さ、優しさに勇気をもらい

ました｣。などなど。 

インターネットで世の中の大事なものが失われ

ていく今、心打たれる出会いを１つでも多くしてほ

しい。と子供たちの苦しみに真正面から付き合い、

一緒に考えてくれる先生の「命の授業」のお話で

した。 

信じられない出来事が日常茶飯事に起きてい

る今、命の大切さを真剣に伝えている先生がいる

んだと胸が熱くなる思いがいたしました。ま～ゆ

の活動もお互いに支え、助け合い、地域を守り、

命を大切にする共通するものがあるように思いま

した。

コロボックル  (西山) 
№381 殿下 №388 キョン  

オーガニック・フェアトレードの自然食品を 
25 年にわたって自宅で扱っています 

代金の１０％分 ま～ゆが使えます 
 

上田市古里 699-6 □P ２台ほど可能 

Tel  0268-27-3903 
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動物たちの声になりたい その 39 №136 にゃんこ先生 
  

「森のたまご」の発売元イセ食品を、Petaが告発 

「森のたまご」は、上田市内のスーパーでも売ら

れています。そもそもこの商品名、なんとなく身体

によさそう、って消費者の誤解を招きそう。いや、

それを狙っているのでしょう。私だってそう思いま

した。平飼い、でなくても通常のバタリーケージよ

りはいい環境で飼育しているのだろう、と。 

その「森のたまご」発売元イセ食品を告発した

Peta（ピータ）とは、世界最大のアメリカの動物の

権利保護団体です。告発文によると、イセ食品の

鶏舎には、アニマルウェルフェアのかけらも見ら

れず、一羽あたりの飼育スペースは、日本の平均

よりもさらに狭い面積でした。また、病気やケガを

した鶏を治療も（回復の見込みのない場合の）殺

処分もせずにただ放置して死ぬに任せていた、と

いう点で、より悪質といえます。 

こんな業者でさえ、JGAP認証（東京オリンピッ

ク・パラリンピックに卵を供給できる認証）を受け

ているのです。JGAP 取得には、「食品安全」「人

権尊重」「環境保全」などと並んで「アニマルウェ

ルフェア」も条件の一つのはずなのですが…。 

吉川前農水大臣の不運 

前々回のこの欄で、鶏卵大手のアキタフーズの

贈賄について書きました。収賄された吉川前農水

大臣ですが、就任当初はアニマルウェルフェアの

向上にかなり積極的だったそうです。しかし農水

省官僚たちは吉川氏の就任前から、アニマルウェ

ルフェアを重視する OIE の基準案を拒否するこ

とを決めていたようです。「最初に結論ありき」で、

吉川氏の抵抗はむなしく、アキタフーズらの接待

攻めもあったのでしょう。汚点を残してしまいまし

た。 

動物の命の耐えられない軽さ 

この地震大国日本で、畜舎建設コストを抑えた

い畜産業者の企みによって、建築基準法の対象

から畜舎をはずす特例法が作られようとしていま

す。そうなると、震度５なら壊れないだろうけれど、

それ以上なら倒壊の恐れがある畜舎を建ててい

いことになるのです。建築家らも、今以上の緩和

は危険だと意見を述べているそうです。 

仮に大地震で鶏舎が崩れ落ち、数万という鶏

が死んだとしても、補償金が入るから平気なので

しょうか。（畜舎にはもちろん、滞在時間は短くと

も、従業員だって入ります。） 

こんなおもちゃはイヤだ 

おもちゃのミニカーに、家畜運搬車というもの

があるそうです。中には、牛がぎっしりと詰まって

ます。牛たちの行き先と運命を子供たちは理解し

ているんでしょうか。 

ほかには、水族館の水槽に入れられたジンベエ

ザメを運搬する車もあるそうです。こんなおもちゃ

で遊んだ子供は、動物を狭い車に閉じ込めて運

ぶことを当たり前と認識するでしょうね。 

英国の画期的なアニマルウェルフェア計画 

動物は知覚力のある生きものであると法的に

認められました。動物福祉は今やイギリスの政策

の重要な一部です。象牙・フカヒレ、フォアグラの

輸入販売の禁止、毛皮の輸入禁止、豚の分娩ス

トールの廃止（妊娠ストールはすでに禁止されて

います）などが盛り込まれています。 

環境・食料・農村地域相による序文がまたいい

んです。「動物の扱い方が、私たちの価値観を、

私たちがどういった人間なのかを反映している。

我々は水準を上げ続け、世界のみんなを引っ張

っていくつもりだ。」 

どうかお願いです。日本を引っ張ってくださ

い！ 

フィニングの残虐さ 

中華料理の高級食材とされているフカヒレの漁

をフィニングと言います。前にも書いたはずです

が、新会員の方も多いのでもう一度書きます。 

海を泳いでいたフカ（サメ）は、捕獲されて船の

甲板に引き上げられ、ヒレ（背びれ腹びれ尾びれ）

をナイフで切り落とされたのち、再び海に突き落と

されます。ヒレをなくしてうまく泳げますか？ただ

沈んでいくだけ

です。自分がど

うして急に泳げ

なくなったのか、

何 を さ れた の

か、それはなん

のためなのか、

何もわからず

に、ただただ海の底に横たわり、死を待つのです。 

フカの悲しみを想像してみてください。 

 



 

 

都市･建築工房 №130ヒデさん(竹内秀夫) 

● トラブルの多いリフォームだからこそ 

お任せください 

● 家のことなら何でもお気軽にご相談ください 

● 消費税分「ま～ゆ」が使えます 

上田市御所274 

℡28-7532 fax 28-8190 

蕎麦処  いちや    №312 牧野隆彦 

● お食事代の 5％をまーゆでお使いください 

● 環境やお財布にもローインパクトな蕎麦屋を目指して

います平日は予約制となっています  

※前日までにご予約頂いたお客様には一品サービスし

ます 

上田市住吉1160  ℡25-1841／携帯080-5140-6689  

 

 

街の気軽なマルチメディアショップ 

㈲ 伸和印刷    №57中澤 

● ご利用金額の 10%まで「ま～ゆ」をお使いください 

● 今、流行りの自分史を作ってみませんか? 

● 会議資料作りに便利な、製本機能付き 

高速デジタルコピー機導入しました 

上田市国分１-７-12 

℡22-7710 Fax22-7718 

－16－ 

石窯パン ハル  春野仁宣  
● 県産小麦と天然酵母の 

ベーグル＆ヴィーガンブレッドの店  
● 1 回のお買い物 (500 円以上)で 

50 ま～ゆお使いになれます  
上田市中央 2丁目 11-19 

 
Tel & Fax: 0268-75-0777 

ⅽｈａｔｔｅ-sato@mvb.biglobe.ne.jp 
http://www.fsf-haru.com 

レクリエーションチ－ム企画 詳しい予定は決定次第MLで流します。 

 
 

夢とロマンの町上田  №７１ トットチャン  
 

昭和は遠くになり、40年代上田の町は輝いてい

た。レストランのはしり、八百福、ほていや、こんど

う、福昇亭は特徴のある食事処だった。甘味の昌

平堂のクリームソーダ、フルーツパフェは逸品。 

喫茶店も白鳥とコロナがあり香り良くムードがあ

った。このころから歌声喫茶もはやりだした。甲州

屋では別人のごとくメイクされ満足した。ダンスホ

ールはニュー東京と真珠、2 つあり生バンドでジ

ルバ、タンゴ、マンボを踊った毎日が満員だ。 

また職場の上司は年数回社会勉強と称して皆

をギラギラネオンの別世界、袋町へ連れて行くの、

これがまたたまらない学びである。粋な上司だっ

た。黒い蝶は今で

も健在。又ある時

は相棒と日活へ。

18歳未満お断りの

映画をスカーフを

被りサングラスしてだよ。父には「不良」「不良」と

怒鳴られても毎日が楽しかった。相棒に感謝しつ

つこんなに夢中になれた上田の町が懐かしい。 

コロナ禍ではあるがマスクを外し気兼ねなく食

べ遊び語れる日が来ることを信じてもう少し頑張

ってみる。 

 

美ヶ原茶臼山(2006m)登山 

  予定   7月下旬 

ビーナスラインの扉峠駐車場から徒歩約 1

時間で頂上に立つことができる。アクセスが簡

便で景色が良く、晴れた日には富士山をはじ

め、八ヶ岳、北アルプスなど、ほぼ360度の眺

望が得られる。 

小諸氷風穴と布引山  予定    8月上旬 

風穴とは岩と岩の隙間から冷たい空気が吹き出す穴

で、ここは日本一歴史の古い風穴といわれており、江戸

時代から、氷や蚕の卵を貯蔵する冷蔵庫として使われて

きた。 

夏場でも２～５℃

ほどの冷温に保たれ

ており、不思議なな体

験ができる。 

 



 
 会報に携わった人  

 編集長  前田光俊 

 記事  安井啓子・小林綾子・中島邦夫 

 イラスト  竹内紀子(カット) 斎藤慈生
い つ き

(表紙)  

前田光俊(似顔) 

 写真 前田光俊・竹内秀夫 

 校正  前田光俊・竹内紀子・前田美枝子・曽田充 

  竹内秀夫・中島邦夫 

代 表  安 井 啓 子 

ま～ゆ 連絡先  前 田 光 俊 

 〒386-0041上田市 秋和  503-6 
  TEL  27-1230 

ホームページ 蚕都くらぶ･ま～ゆで検索 

http://mayu.lolipop.jp/santo/ 
 
 

榎本英剛著 

榎本英剛著 

『僕らが変わればまちが変わり、 
まちが変われば世界が変わる』  購入のお願い 

私たちが初めて藤野のヒデさんこと榎本英剛さんにお会いしたのは、2011 年

9月 24日に「持続可能な地域づくり交流推進事業」の一環でトランジッション・タ

ウン藤野を訪れたときでした。トランジッション・タウン藤野や地域通貨“萬（よろ

ず）„などについて丁寧に説明して貰いました。翌 25 日には、トランジション・タウ

ン鎌倉と葉山のメンバーとワークショップをしながら交流し、トランジション・ジャパ

ン設立メンバーの吉田俊郎さんから、蚕都くらぶ・ま～ゆの活動内容を評価され、

名称はそのままでトランジション・タウンの仲間になりませんかとお誘いを受け、代

表のケセラさんが快諾し、全国で 28番目のトランジション・タウンになりました。 
 
その藤野のヒデさんが、3 年半かけて執筆された『僕らが変わればまちが変わり、まちが変われば世界が

変わる』を2021年4月に上梓
じょうし

されました。本書は、トランジション・タウンの理念やトランジッション・タウン藤

野の変容、全国の特徴のあるトランジション・タウンなどをたくさんの写真とともにとても分かり易く紹介して

います。 
 
トランジション・タウンの活動は、蚕都くらぶ・ま～ゆのそれと重なる部分が多いですが、私たちは「安全で

安心な食」「地産地消」「持続可能な地域づくり」「再生可能エネルギー」などのキーワードの下に取り組み、理

念をきちんと整理したことはありませんでした。ここで一度振り返るのも意義のあることだと思います。 

本書の 202～204 頁には、蚕都くらぶ・ま～ゆの「みんなの家」についても掲載されていますので、ぜひ

本書を購入してお読みください。購入に際しては、私（竹内秀夫）が窓口になって一括購入したいと思います

ので、メールか faxでお申し込みください。代金は私が本をお渡ししたときにお支払いください。 

№130 建築よろず屋のヒデさん 
 
『僕らが変わればまちが変わり、まちが変われば世界が変わる』 地湧の杜発行 275頁 2,200円（消費税込） 

窓口（竹内秀夫）：メール toshiken@po6.ueda.ne.jp Tel 0268-28-7532 fax 0268-28-8190 
   

 

7 月の 

１０日(土) 昼１時30 分～ 中央公民館  
 

8 月の 

１０日(火) 夜７時～ 中央公民館で 

 

  
月の 20 日(火) (時間未定) 

みんなの家  内容は決まり次第 MLで 
 

月の 20 日(金) (時間未定) 

みんなの家  内容は決まり次第 MLで 
 
 
 
 

ワクチン接種は？ 

5月の廿日市座談会での話題は“コロナ

ワクチン„に集中しました。新型コロナウィ

ルスそのものの捉え方に違いがあって、

｢ワクチンを打たない｣判断が大勢だったよ

うでした。様々なメディアが発する情報の

どれを正しいと認識するのか？科学に疎

い素人には決めかねる難題と思います。 

私の周辺にワクチンへの疑念を持つ人

はほとんどいません。このような疑問を話

題にできる場もありません。ま～ゆという

自由な世界からこそ得られる情報は貴重

ではないかと感じた都々平です。 


